
Memória da Reunião da Comissão de Saúde da Mulher do Conselho Estadual 
de Saúde do Paraná
Local FUNPAR
Data: 28 de março de 2012
Horário 14:00 ás 17:00 hs

Presentes:  
  
Olga Laura Giraldi Peterlini – ABEN
Adelina Delorense Santos - ASSEF
Denise Maria Régis – Crefito-8
Ligia Aparecida Cardieri Mendonça – SINDSAÚDE
Terezinha Maria Mafioletti – Rede Feminista de Sáude
Rosalina Batista – ASSEMPA
Maria Elvira de Araújo – ANEPES
Maria Cristina Fernandes  Ferreira–SESA-SPP-DAB
Marcia Huçulak – SESA/SAS
Aline Pinto Guedes - CRP

Justificativas de ausências: Não houve justificativas

Rosalina  iniciou  a  reunião  ás  14:20  horas,  passou  a  palavra  para  a 
presidente do Conselho Joelma, que desejou as boas vindas aos membros 
da comissão e  informou sobre  os  problemas e  andamento do Conselho. 
Solicitou  que  caso  os  conselheiros  tenham  dúvidas  sobre  alguns 
procedimentos que conversem logo com a mesa diretiva ou mesmo com a 
presidente. A seguir Rosalina deu inicio aos pontos de Pauta:

1. Informe da RIAMulher
2. Informes Gerais
3. Apresentação do Plano Estadual de Saúde

1. Informe da RIAMulher:

Terezinha Mafioletti relatou que o primeiro ponto de pauta da reunião e que 
tomou o maior tempo da reunião, foi sobre o problema referente ao fluxo de 
atendimento  à  mulher  vítima  de  violência  na  Delegacia  da  Mulher  de 
Curitiba,  principalmente  referente  a  violência  doméstica.  Foi  tirado  uma 
comissão  de  trabalho  coordenada  pelo  MP  para  encaminhar  estas 
questões. O segundo ponto da pauta tratou das pendências da RIAMulher.  
Na reunião não houve tempo para resolver todas as pendências, que serão 
resolvidas na próxima reunião. Foi discutido a necessidade de retomar a 
pendência do Plano Estadual  de Enfrentamento  da Violência.  E  o outro 
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ponto  o  convênio  para  atendimento  a  violência  sexual  entre 
SESA/SESP/SETE, que foi assinado no governo anterior e não publicado. 
Rosalina informa que o Conselho Estadual da Mulher ainda não se reuniu, 
para discutir estas questões são de sua competência também. 
Foi eleita uma secretaria executiva para a RIAMulher, com a participação 
de representantes da SPP e SVS da SESA da Rede feminista de saúde e 
MP. 

2. Informes Gerais:
• Rosalina informa que não pode vir ontem para a reunão da RIAMulher, 

pois teve que participar do jantar patrocinado pelo movimento Nós do 
Poder Rosa.

• Rosalina informa que na reunião no HU/Londrina o grupo que trabalha 
o projeto da maternidade de alto risco do HU, solicitou opinião para ela 
sobre a maternidade ideal. Sugeriu que a maternidade tem que estar 
voltada para a formação de RH e o cumprimento da RDC 36. E que o 
HC atenda as gestantes no pré-natal de alto risco. 

• Testemunha o recebimento de equipamentos entregue nos Hospitais 
da Zona Sul e Zona Norte. 

• Rosalina informou que está mantida  a palestra sobre a Linha Guia da 
Violência contra a Mulher, hoje no Hotel Niko.

3. Apresentação do Plano Estadual de Saúde para o triênio 2012 - 
2015

              A superintendente de Atenção Primária à Saúde da SESA/PR, Márcia 
Huçulak apresentou o Plano Estadual de Saúde. Houve participação dos membros 
com perguntas e sugestões que se seguem abaixo.

Ligia,  sugeriu  que  as  planilhas  tabelas  da  pagina  20  e  21  estão  bem 
explicadas  mas  que  a  comissão  de  saúde  da  mulher  sugere  que  as 
tabelas demonstrassem as taxas. E a tabela de Saúde da pagina 46 seria 
interessante que se especificasse por sexo. 
A  comissão  elogiou  o  Plano  pela  alta  cientificidade  e  qualidade  das 
análises e principalmente relacionada as propostas das ações, integradas 
com as análises epidemiológicas e sociais. 

Sugestões:
- Que o Centro de Laudos para mamografia apareça no Plano Estadual de 
Saúde.
- Assegurar o seguimento pós-mamografia.
- Adequar as coberturas de faixas etárias para mamografia.
- produzir materiais educativos tanto impressos como para os meios de 
divulgação.

           - Ligia solicita que nos hospitais novos, precisam que  a sua proposta 
arquitetônica seja passada pelo CES e que respeitem a RDC 36. Pois 
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mesmos nos hospitais novos não contemplam conforto para a mulher e 
familiares.

Pauta da próxima reunião:

1. Informes gerais.
2. Informes da RiaMulher
3. Organização 28 de maio;
2. Apresentação do perfil epidemiológico do Câncer /SVS
3. Eleição  da  Coordenação  e  relatoria  da  Comissão  de  Saúde  da 

Mulher.

 Nada mais a tratar, encerro a presente ata, que foi por mim Olga Laura Peterlini 
lavrada e assinada pelos demais participantes em lista de presença.
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	Rosalina Batista – ASSEMPA

